

“travers le monde, et s'en allât pauvre, prêcher Jésus-Christ pauvre. Le cardinal lui répondit : “Voici l'ordre des frères prêcheurs qui, selon que tu le désires, pratique l'exercice de la prédication et de la pauvreté volontaire. Et maintenant l'instituteur et père de cet ordre, le serviteur de Dieu Dominique, déjà connu par plusieurs miracles, est en cette ville, vaquant assidûment à l'office de la prédication.

Aussitôt, Réginald ressent dans son âme un de ces mouvements uniques dans la vie et qui doivent en effet rester uniques, “à la façon de ces sacrements qui ne sauraient être renouvelables parce qu'ils impriment un caractère ineffaçable.”

Désormais plus de doutes : il veut cesser de recueillir les honneurs et les revenus de l'Évangile ; il préfère en devenir l'humble serviteur. Il s'empresse de rechercher Saint Dominique dont la mission semble si bien répondre à ses inclinations.

On était alors au commencement de 1218. Saint Dominique était dans la splendeur de sa maturité évangélique. Tout le monde accourait à lui, attiré par son éloquence, sa piété et ses miracles.

Les deux hommes de Dieu se rencontrèrent et se comprirent si bien que Réginald demanda aussitôt l'habit de l'ordre. Il entra ainsi dans la dernière et la plus glorieuse période de sa vie.

L'épreuve qui est le pain des forts et le sceau des vocations solides ne lui fut pas épargnée. Il avait à peine annoncé sa résolution qu'une fièvre violente le saisit subitement et le conduisit aux portes du tombeau. Mais Dominique alarmé de perdre si tôt un tel disciple, fait violence par ses prières à la Reine du ciel. Celle-ci, toujours condescendante à la voix de son humble serviteur, vient elle-même pour guérir le malade. Elle lui apparaît accompagné de sainte Cécile et de sainte Catherine ; de ses propres mains elle oint son corps d'un onguent salubre, et lui dit en lui montrant un vêtement que portait une des Vierges : “Voici l'habit de ton ordre.”

Après sa guérison, le nouveau disciple accompagna encore l'évêque Manassès à un pèlerinage en Terre-Sainte. A son retour, il avait espéré demeurer auprès de Dominique, mais il lui fallut se rendre au couvent de Bologne